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ВЛАСТЬ и ОБЩЕСТВО
Дума 

В предчувствии В предчувствии 
неизбежногонеизбежного

Заседание городской думы 
состоялось 18 декабря. 

В повестке содержалось 
всего пять вопросов, од-
нако два из них касались 

городского бюджета, потому 
без эмоций не обошлось.

Спокойно депутаты утвер-
дили решения об изменении 
порядка формирования и ис-
пользования дорожного фонда 
Сарова, а также новые условия 
приватизации нежилого по-
мещения на Московской, 11. 
Упомянутое помещение не-
сколько раз выставляли на аук-
цион, публиковали объявле-
ния в СМИ, на официальный 
сайтах, и… желающих не на-
шлось. Потому изменили фор-
мулировку: «посредством пу-
бличного предложения». 

И корректировку бюдже-
та, заключительную в уходя-
щем году, депутаты одобрили 
спокойно. Однако к вопросу о 
бюджете-2015 – главному не 
только данного заседания, но 
и всего будущего года, уже за-
метно было, как подобрался 
«засадный полк». 

Замглавы администрации, ди-
ректор департамента финансов 
Виктор Сергеев, отметив, что 
представляемый бюджет впер-
вые выстроен по программному 
принципу (12 муниципальных 
программ), почти скороговор-
кой озвучил бюджетные циф-
ры. Они знакомы депутатско-
му корпусу по долгим скрупу-
лезным обсуждениям в думских 
комитетах. Знакомо, разумеет-
ся, депутатам и то, что серьезно 
сокращены внешние источники 
финансирования: поступления 
из федерального бюджета – на 
183 млн руб., из областного – 
почти на 88 млн рублей. Изме-
нение регионального законода-
тельства привело также к сокра-
щению поступлений в бюджет 
налоговых платежей. Оно про-
гнозируется в сумме (за исклю-
чением формирующих дорож-
ный фонд Сарова) около 738,8 
млн руб., притом что налоги 
физических лиц составят 18% 
этих поступлений (для сравне-
ния, в 2014 году – 23%). Общий 
объем доходов бюджета горо-
да в будущем году – 2,745 млрд 
рублей, расходов – 2,936 млрд 
рублей при дефиците в 191 млн 
рублей. 

В.Сергеев подчеркнул, что 
бюджет максимально прагма-
тичный. «В условиях жестких 
бюджетных ограничений бу-
дет обеспечено выполнение за-
дач, поставленных президен-
том и правительством страны: 
сохранены все социальные вы-
платы особо нуждающимся ка-

тегориям граждан», а также 
рост зарплат работников бюд-
жетной сферы, сообщил дирек-
тор департамента финансов. 
В частности, средняя зарплата 
педагогов средних общеобра-
зовательных школ составит 
не менее 33 тысяч рублей, до-
школьных учреждений – око-
ло 33 тысяч, работников куль-
туры – более 25 тысяч рублей. 
В.Сергеев детально рассказал 
о расходах бюджета и спосо-
бах погашения бюджетных за-
имствований. Принятие дан-
ного бюджета, по его словам, 
обеспечит нормальную жизне-
деятельность города. Положи-
тельные заключения о проекте 
дали председатель контрольно-
счетной палаты Сергей Марты-
нов и председатель планово-
бюджетного комитета думы 
Виктор Левашов. 

Депутатских выступлений 
было четыре. Трижды подни-
мался Вячеслав Тихомиров. 
Сначала раскритиковал про-
гноз социального развития го-
рода, затем убеждал не бо-
яться критики и напоследок 
внес предложение потратить 
деньги, сэкономленные за счет 
аукционов (депутат даже со-
считал сколько), на ремонт до-
рожек и корчевку пней в пар-
ке. Ольга Флотская подняла 
вопрос о сокращении бюджета 
думы за счет уменьшения взно-
са в Ассоциацию закрытых го-
родов, который уже превыша-
ет миллион рублей. Но самым 
шумным был выход на трибу-
ну депутата Игоря Кузнецо-
ва, успевшего и бюджет рас-
критиковать, и администра-
цию уличить в нежелании ра-
ботать на благо горожан, и 
коллегам, сидящим в зале, на-
говорить массу …приятного. 
Его поправки в бюджет каса-
лись, прежде всего, сокраще-
ния размера субсидий муници-

пальному предприятию Горав-
тотранс и хоккейному клубу 
«Саров». Но ни одна из пред-
ложенных В.Тихомировым и 
И.Кузнецовым поправок не 
прошла. Ни одна.

Понятно, что доводить до си-
туации «парламент не место 
для дискуссий» никто не со-
бирался, но в свое время ав-
тор этой крылатой фразы Бо-
рис Грызлов пояснил, что «не 
нужно политические баталии 
устраивать, нужно работать 
над законопроектами». К депу-
татам, открыто и гласно радев-
шим за рациональность расхо-
дования бюджетных средств, 
кстати, был вопрос, отчего ж 
они на комитетах-то не требо-
вали пояснений и документов. 
Он остался без внятного ответа. 

Автор же данного матери-
ала так и пребывает в недоу-

мении: отчего ж радеть-то на-
родные избранники стали, от-
чего ж озарились они «тонки-
ми предчувствиями» (из ре-
марки председателя думы 
Алексея Голубева) лишь в 
финальный год депутатства? 
В предыдущие-то четыре – 
куда взоры устремляли? 

И напрасно депутаты Маргари-
та Федотова и Владимир Стрель-
цов приводили факты, опровер-
гающие утверждения, что в горо-
де все-все-все беспросветно. Их 
пригоршни информации рассы-
пались бисером…

И уже по окончании бюджет-
ных баталий депутаты приня-
ли решение об установке около 
дома 3 на ул. Московской кио-
ска для продажи печатных из-
даний. И это стало финальным 
аккордом заседания. 

Вновь народные депутаты 
соберутся 26 декабря. Для кор-
ректировки Устава города.

 l Т.Криницкая, 
фото Е.Пегоевой

Губерния

Белорусы Белорусы 
учатся у насучатся у нас

Достижения нижегородских аграриев получили высокую 
оценку руководителей сельскохозяйственной отрасли 
республики Беларусь. 

Посетившие на днях нашу 
область представители 
делегации белорусского 

Минсельхоза отметили серьез-
ные позитивные изменения и 
даже заявили о необходимости 
перенимать нижегородский 
опыт. Особое внимание гостей 
привлекли региональные про-
граммы помощи селу. 

Кстати, совсем недавно, лет 
пять назад, наши нижегород-
ские аграрии ездили опыта на-
бираться у белорусских коллег. 
А теперь – наоборот. 

– Белорусские и нижегород-
ские хозяйства сейчас находят-
ся на одном уровне по степе-
ни технической оснащенности 
предприятий животноводства. 
Однако вам удается более эко-
номно относиться к ресур-
сам, более эффективно исполь-
зовать финансовые средства 
при строительстве и рекон-
струкции животноводческих 
ферм, – признал замначальни-
ка управления инвестицион-
ной политики Минсельхозпро-
да Белоруссии Сергей Голи-
ков после знакомства с опытом 
поддержки хозяйств Богород-
ского, Дальнеконстантиновско-
го и Кстовского районов.

По словам белорусских го-
стей, строительство одних и 
тех же объектов в Нижегород-
ской области обходится дешев-
ле, чем в Беларуси. Поэтому 
они планируют перенять и вне-
дрить ряд нижегородских нара-
боток у себя на родине.

– Удивило и отношение ваших 
аграриев к кормлению живот-
ных: рацион тщательно подби-
рается, он более грамотно со-
ставлен, чем в большинстве хо-
зяйств Беларуси, – отметила, об-
щаясь с журналистами, замна-
чальника главного управления 
интенсификации животновод-
ства белорусского Минсельхоз-
прода Наталья Сонич. – Это 
сказывается на продуктивно-
сти дойного стада, количестве 
надоев и качестве молока.

– Мы внедряем современные 
европейские технологии, ко-
торые позволяют получать 
больше молока высшего ка-
чества при меньших трудоза-
тратах, – подтвердил дирек-
тор СПК «Заря» Юрий Серед-
нев. – Скотина телится у нас 
круглый год – порядка 100 го-
лов в месяц – это гарантирует 
стабильно высокие надои.

Животноводы говорят, что 
серьезно в работе помогли об-
ластные субсидии на каждый 
произведенный литр молока и 

скотоместо. С животноводами 
солидарны овощеводы.

– При поддержке области мы 
получили 540 миллионов рублей 
льготных кредитов, позволив-
ших хозяйству сэкономить по-
рядка 80 миллионов рублей, – за-
явил заместитель гендиректора 
ОАО «Агрокомбинат Горьков-
ский» Александр Солодаев. – И 
построили дополнительно 1,5 
гектара теплиц.

Более 90% всех новых теплиц 
агрокомбината, работающего 
исключительно на внутренний 
региональный рынок, постро-
ены при поддержке областного 
бюджета. Сегодня в них кругло-
годично выращиваются огурцы, 
томаты, зелень, цветы. Одних 
только свежих овощей агроком-
бинат производит более шести 
тысяч тонн в год.

Достигнутые сельским хо-
зяйством результаты впечатля-
ют, однако впереди еще очень 
много работы.

– Например, область сегод-
ня производит 350 тысяч тонн 
овощей в год, а для покрытия 
нужд региона необходимо 400 
тысяч, и большую часть этой 
прибавки должны составить 
овощи, которые выращивают-
ся в закрытом грунте, что-
бы надежно, стабильно снаб-
жать нижегородцев зимой и 
весной! – заявил губернатор 
Валерий Шанцев на агроком-
бинате «Горьковский». По сло-
вам главы региона, за послед-
ние пять лет прибыльность хо-
зяйств в АПК выросла в три 
раза – до 10,8%, тогда как еще 
в 2009 году уровень рентабель-
ности не превышал 3,8%. 

Губернатор ставит новые за-
дачи – в ближайшие годы реги-
он должен полностью обеспе-
чить себя мясом и молоком, а 
к 2020-му удвоит сельхозпро-
изводство. И при серьезной 
поддержке федерального и ре-
гионального бюджетов это ре-
ально.

 l А.Смирнов
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